

Medio	El Mercurio
Fecha	13-07-2012
Mención	Carta al Director sobre alternativas para la admisión universitaria de jóvenes talentosos de sectores vulnerables. Escribe Samuel Yáñez director del Propedéutico de la UAH.

Alternativa para jóvenes vulnerables

Señor Director:

Con ocasión de la inclusión del *ranking* del estudiante según sus notas de enseñanza media, en el proceso de admisión a las universidades para 2013, tiene lugar un intercambio de opiniones que busca aclarar la significación de la medida, destacando, a veces su conveniencia, a veces sus posibles límites.

Se ha dicho que se trataría de un bono, más que de un *ranking*. Lo que no resulta controvertible ya, en todo caso, es la constatación de los límites del actual sistema de selección universitaria, basado en la PSU. Este sistema tiene un sesgo inequitativo, dada la realidad de la educación primaria y secundaria en el país. Deja fuera de la universidad a estudiantes talentosos de sectores sociales vulnerables.

Por ello, el límite no sólo tiene que ver con la equidad, sino también con la calidad. Si se aprecia, por ejemplo, cuántos estudiantes que ingresan actualmente al sistema universitario, logran terminar sus estudios de pregrado, la cifra no es buena (en torno al 50%). Esto seguramente tiene relación con una falta de hábitos de estudio y de motivación, entre otros factores, los que no se observan, sin embargo, en estudiantes talentosos de los quintiles más bajos.

Hace algunos años, un grupo de universidades desarrolla la experiencia del llamado Propedéutico, que es una vía alternativa de acceso a estudios superiores para jóvenes talentosos de sectores vulnerables. Ello ha sido posible gracias al financiamiento que entrega el Estado a esos estudiantes. Las evaluaciones van mostrando que éstos son capaces, tienen buen nivel de aprobación de cursos y de permanencia en las carreras que eligen, a pesar de no haber alcanzado los mínimos exigidos según PSU.

Tal vez, si la sociedad chilena profundiza esta dirección en el futuro, ya no serán necesarios programas como el Propedéutico, orientados a pagar una deuda social de la nación y a mejorar la calidad de la educación superior.

SAMUEL YÁÑEZ

Director Propedéutico
Universidad Alberto Hurtado

